



caritas **international**

DAS HILFSWERK DER DEUTSCHEN CARITAS

Konflikte und Krisen

Libanon und Jordanien: Schutz von Flüchtlingskindern und Kindern aus vulnerablen Familien



Die Situation

Der Libanon und Jordanien gehören mit jeweils 25% und 15% der Gesamtbevölkerung zu den Ländern mit den meisten Geflüchteten pro Kopf. In beiden Ländern zählen die Geflüchteten zu den vulnerabelsten Gruppen und haben oft kaum oder keinen Zugang zu wichtigen Dienstleistungen, was den Druck der geflüchteten Haushalte, ihre Bedarfe zu decken, erhöht und sich negativ auf ihr psychosoziales Wohlbefinden auswirkt. Geflüchtete Kinder und Jugendliche sind besonders schutzbedürftig. 44% der syrischen geflüchteten Kinder im Libanon gehen nicht zur Schule und in Jordanien gehen derzeit nur 18% der Kinder im Alter von 4-5 Jahren und etwa 61% der Kinder im Alter von 5-6 Jahren in einen Kindergarten. Geflüchtete Kinder besuchen grundsätzlich viel seltener einen Kindergarten oder die Schule als Kinder der Gastgemeinde. Gründe dafür sind überfüllte Einrichtungen, hohe Transportkosten, mangelndes Bewusstsein der Eltern über die Bedeutung frühkindlicher Bildung, aber auch Kinderarbeit und Kinderehe.



Das Projekt wird mit Mitteln des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung gefördert.

Das Projekt

Ziel des Projekts ist die Verbesserung des Schutzes von Kindern und Jugendlichen aus besonders vulnerablen Kontexten in Jordanien und dem Libanon. Um dieses Ziel zu erreichen, werden in Jordanien durch unseren Partner *Caritas Jordanien* zusätzliche Kindergartengruppen in privaten Kindergärten eingeführt und psychosozial unterstützt sowie die pädagogische Kompetenz der Pädagogen gestärkt. Ein Schwerpunkt hier liegt ebenfalls auf der Inklusion von Kindern mit Einschränkungen / Behinderungen und die Einbindung ihrer Familien. Ebenfalls erhalten Jugendliche (ältere Geschwister der Kindergartenkinder) psychosoziale Workshops zur Bewältigung von Stress und Angst. Psychosoziale Aktivitäten, die im Libanon durch unseren Projektpartner *Amel Association International (Amel)* in ihren Zentren angeboten werden, umfassen verschiedene Formen von psychosozialer Unterstützung und professionellem Case Management für Kinder und Jugendliche. Zu den Projektkomponenten, die in beiden Ländern implementiert werden, gehören zum einen Sensibilisierungssitzungen zu „Positive Parenting“, inklusive Bildung, Kinderschutz und psychosozialer Gesundheit für Elternteile. Des Weiteren soll durch die Bildung von Jugendkomitees Jugendliche motiviert werden, sich für Integration und „peace building“ einzusetzen. *Caritas Jordanien* und *Amel* treten während der Projektlaufzeit in einen Austausch- und Lernprozess rund um das Thema psychosoziale Unterstützung, mit dem Ziel, ein tieferes Verständnis für die Arbeit zu entwickeln, gemeinsame Herausforderungen zu identifizieren und Lösungsansätze zu diskutieren.

Projektnummer: P.311-2023-001 (Libanon) und P.313-2023-001 (Jordanien)